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转 型 转 来 新 生 活

本报记者 高小豹

“天是灰蒙蒙的天，路是坑坑

洼洼的路，水是黑油油的水，人是

深受其害的人。 ”这是以前的中站

区李封街道留给居民的印象。

柏油马路宽又平，空气清新好

心情。 排房变成单元楼，欢歌载舞

真高兴。这是如今生活在中站区李

封街道的居民对自己居住环境的

赞美。

“过去的李封街道辖区里主要

是李封矿和其他一些企业，辖区南

面还有朱村矿， 西面有王封矿，由

于生产的需要，造成这里的居住环

境较差。随着社会的发展，煤矿、企

业实现经济转型后，让群众的生活

环境得到了明显改变。 ”

3

月

7

日

下午，中站区李封街道党工委副书

记王洛意在接受记者采访时说道。

经济转型，究竟给李封街道居

民带来了哪些变化呢？

环境卫生：柏油马路连着家

今年

49

岁的吴玉娥是中站区

李封街道衡园社区日新楼居民，说

起过去的生活环境，她说：“街道办

事处门前的这条柏油路叫璞玉路，

别看现在这条路平整干净，前几年

可是一条坑坑洼洼的土路，路边垃

圾成堆， 小水沟里的水都黑糊糊

的。 那时，我天天就带着一些低保

户在捡塑料袋。 ”

“李封街道现有居民

2.6

万

人， 其中

70%

都是矿工或矿工家

属。 ” 李封街道办事处副主任窦春

红说，“受周围环境的影响，这些煤

矿企业每天往外运煤、进货的车辆

特别多，整个街道辖区内没有一条

像样的马路。 ”

说起过去的路，吴玉娥抢过话

茬说：“可不是，那个时候天灰蒙蒙

的，家家户户都不敢开窗户，院子

里晾晒的衣服到收时，上面都落一

层煤灰。 雨后天晴，从家里出来不

穿胶鞋吧，门口都是泥水坑，根本

就没法出门；穿胶鞋吧，这到外面

了，大马路都干净平整，穿着胶鞋

傻乎乎的。 没办法，出门的时候手

里只好再拎一双鞋，走出辖区了再

换上干净鞋，然后找个地方放换下

的胶鞋，丢人呀！ ”

“现在 ，柏油马路都修到了家

门口，安了路灯、垃圾桶，建了许衡

广场、许衡公园。 每条街道楼院都

有卫生保洁员，各个社区还都安装

了视频监控，生活在这里，真是到

了人间天堂。 ”吴玉娥笑着说。

文化活动：广场活动你我他

环境的美化改善着李封街道

居民的生活，走进许衡公园，幽静

的碎石子路径上， 走着散步的人，

清冽湖水旁的石凳上，坐着悠闲的

老人， 隐隐泛绿的垂柳在风中摇

曳。

“现在还是下午，到傍晚来这

儿散步健身的人才多呢！如果到许

衡广场，那里还有唱歌的、跳街舞

的、拉弦的、轮滑的、打拳的、打响

鞭的、抖空竹的……”李封街道衡

园社区寇丽霞谈起如今的群众文

化生活如数家珍。

41

岁的寇丽霞过去是李封街

道一链条厂职工。

2002

年，链条厂

破产重组， 她成了下岗失业人员。

“以前在链条厂上班的时候， 每天

下班在家除了洗洗衣服做做饭，最

多就是看看电视，打个毛衣。”寇丽

霞说，“刚下岗时， 心里特别难受，

一个月才

100

多元收入。我掂个菜

篮子沿街转悠，买的菜都是人家剩

下的。 那几年连衣服都没添过一

件， 出门都是哪里人少往哪走，感

到特丢人！ 哪里还有什么文化活

动？”说起那段时间的生活，本来爽

朗的她突然神情黯淡，说着还擦了

一下眼睛。

2005

年

7

月， 寇丽霞成了一

名劳动保障协理员，每月工资

900

多元。 随着经济社会的发展，街道

环境变美了， 社区有了文化活动

室，街心公园有了健身器材，寇丽

霞也恢复了往日的自信和热情。

“现在俺的文化活动可丰富

了 ，上网娱乐 、打牌下棋 、唱歌跳

舞，想怎么玩就怎么玩！ ”如今，寇

丽霞每天傍晚都会和丈夫到许衡

广场活动， 她跳上一段交谊舞，再

看爱人打太极拳。

居民住房：棚户房变成单元楼

“企业转型给俺带来了好生

活，生活环境美了，文化活动多了，

这住房条件也好多了。 ”在李封街

道办事处工作的许如意说。

今年

42

岁的许如意家住李封

街道劳模街，是李封街道衡园社区

副主任。 劳模街，这个因出了个全

国劳动模范刘九学而得名的地方，

就是一个矿工生活区，居民居住的

都是一排排棚房。 “那时的房子很

简陋，墙都是土墙，阴雨天屋里潮

湿得很。 ”许如意说。

正在衡园社区工作的张凤珍

抢着说：“屋里就不说了，家家门口

的下水道高低不统一，有的家户里

下水不畅， 弄得半屋子都是积水。

每到下雨天，都得在街道里扒开下

水道进行疏通。 ”据介绍，

1992

年，

这些棚房翻修成了砖瓦房。

2007

年，国家对棚户区进行改造，这里

又盖起了

16

栋高楼。

“我们现在居住在单元楼房

里，有

85

平方米，家里装修的像宾

馆一样。如今的生活和过去相比简

直一个天上一个地下。 ”许如意说，

“国家的政策好了，生活变美了，咱

群众的心里可高兴了！ ”

“全市第一家实现城管数字监

控的是咱中站区，全市第一个地埋

式垃圾箱就在咱李封街道。在全市

对各区街道环境卫生评比中，李封

街道总是排在前三名……”说起如

今的李封街道，窦春红感到骄傲和

自豪。

分

级

就

医

是

市

民

的

正

确

选

择

本报记者 王龙卿

近日， 市民芦先生去市人民医院看病时遇到了一

件烦心事：挂号、排队等了许久之后，芦先生才见到了

医生。 医生根据芦先生的病情， 认为需要住院手术治

疗，但是医生又说，由于市里对医院实行了职工医保总

额预付费用制度，他们科室的医保费用指标用完了，若

要当天住院可能会出现医保无法报销的情况， 建议他

晚几天等有指标了再来。芦先生感到十分不解，自己和

单位明明按时足额缴纳了医保金， 为何还会出现这种

情况。

带着芦先生的疑问， 记者到市人民医院医保办进

行了采访。据该医院医保办冯主任介绍，从去年

7

月份

开始，市直医保费用支付方式进行了改革，市医保中心

对我市的医院实行了职工医保总额预付费用制度。 在

前几年职工医保花费的基础上， 核定了市人民医院职

工医保总额。要求医院严格按照医保住院条件执行，避

免“小病大治”、“小病大养”、“挂床住院”等不合理现象

的发生，能够门诊治疗的就门诊治疗。

这样做使我市的各大医院承受着较大的压力。“我

们医院，今年年初以来患者就医人数急剧增长，特别是

今年

2

月份住院的患者较之去年同期增长

20%

。 今年

1～2

月份，医院超医保定额计划指标

175

万元。 为此，

医院不得不下发了通知， 要求各科室严格职工医保病

人收治住院标准，确实需要收治住院的再收治住院。但

是同时强调，不能推诿病人，拒收病人。 要求医生在诊

治时要合理检查、合理用药，降低人均费用，尽量缩短

平均住院日。对医保病人，要尽量使用医保范围内的药

品，尽量提高职工医保病人的报销比例。 ”冯主任的一

席话说出了我市几家大医院的苦衷。

市民李先生对到大医院看病排队等候时间过长等

颇有抱怨， 但是在他看来， 首诊一定要挑大医院才放

心。 其实，一家医院的医生告诉记者，像李先生这样在

大医院首诊的普通病人非常多，然而有统计显示，在各

大医院的门诊急诊病人中， 社区或二级医疗机构有能

力治愈的超过五成。

各大医院人满为患，而许多的二级、社区医院却医疗资源闲置。“目

前市民有病就去大医院看的老习惯仍然未改。其实，分级看病才是市民

正确的选择。小病应该到就近的社区医疗机构就诊，逐步削减市民在大

医院的普通门诊量，从而让大医院在专科上得到更好的发展。 ”我市医

保中心的一位同志这样说。

农技送到家 群众乐开花

������

本报讯 “看看俺这

3

亩多小

麦长得咋样儿，今年肯定比去年收

成好，这多亏了街道农技员张洪军

的指导！”日前，在马村区安阳城街

道东马村村头麦田里，该村农户李

毓芬指着自家田里嫩绿的麦苗，美

滋滋地对笔者说。

为搞好春季麦田管理，该街道

加大宣传力度，有效提高了群众加

大春季麦田管理的认知程度。 同

时， 该街道组织街道、 农村两级

共

30

余名农技人员深入田间地头

开展巡回式技术培训， 现场指导

群众实施春季麦田管理和病虫害

防治。 在此基础上， 该街道协调

工商 、 公安 、 农业等有关部门 ，

开展农资市场专项执法行动， 确

保农资供应和农资市场秩序。截至

目前，该街道已指导群众科学实施

追肥

1.1

万亩，中耕除草

1.5

万亩，

防治病虫害

1.6

万亩， 浇水

5600

余亩，为今年夏粮丰产、丰收夯实

了基础。

(

永伟 秦莉 朝兴

)

建桥职工学雷锋 拧紧螺栓不放松

������

本报讯

3

月

2

日，中铁大桥局一公司郑焦城际铁

路黄河桥项目部集体学习 《永恒的召唤———雷锋精神

世纪交响曲》，项目部党工委要求全体职工和协力队伍

人员认真学习雷锋精神， 以高度的责任心和使命感投

入一季度生产攻坚战，并庄严宣誓：“学习雷锋精神，攻

坚克难，确保一季度生产任务完成。 ”

调度长李焕满指出，雷锋精神就是生产力，根据系

统日报显示，

3

月

1

日至

4

日，项目部施工进度进展顺

利，与上阶段相比，钻孔桩、承台、墩身、

T

梁预制、架设

等施工进度均有明显提升，特别是钢梁施工更是加速

明显。 据总工程师叶荣华介绍，学习雷锋精神动员会

后，大家热情高涨，更加爱岗敬业，广大职工深入现场

带领协力队伍人员一起加强高强度螺栓施拧作业，大

家都说高强度螺栓施拧作业就像是在传承雷锋的钉子

精神，相信大家齐心协力，一定会安全优质高效建好郑

焦城际铁路。

郑焦城际铁路客运专线是河南省首条客运专线。

郑焦黄河桥为郑焦客运专线铁路暨改建京广铁路跨越

黄河的公用桥梁， 为四线铁路特大型桥梁， 桥梁全长

11.28

公里，其中改建京广铁路

5.87

公里。 截至

3

月

4

日，项目部共完成总体工程量的

48％

。 （赵鹏飞）

学雷锋 献爱心

������

本报讯 （记者王龙卿）

3

月

5

日，为了让“雷锋精神”发扬光

大， 并通过公益活动提升企业品

牌的美誉度， 蒙牛焦作公司组织

了六支学雷锋志愿服务队深入医

院、 街头和敬老院等处开展志愿

服务活动。

在河南省第二慈善医院 ，

大家了解了医院的情况并看望了

生活在那里的唇腭裂儿童以及老

人们。 从慈善医院出来， 他们又

走进了东方红广场爱心献血屋进

行无偿献血。 在解放路上的过街

天桥， 志愿者擦拭天桥栏杆， 打

扫地面。 爱心小分队走进公交站

台， 号召市民排队上车， 帮扶老

人、 儿童安全上车。 机关团队一

行

12

人来到焦煤集团敬老院看

望了这里的老人 ， 帮助打扫卫

生， 和老人们聊天， 给老人们带

去了欢乐。

������

随着天气的逐渐升温，武陟县大虹桥乡韩原村的温棚桃树花满枝头，吸引了

众多游客前来赏花拍照。 冯小敏 李晓宇 摄

市中院法官情系受害妇女

驱车三百余公里前往探望

������

本报讯 （通讯员夏有成、路

林） 三八妇女节前夕， 焦作市中

级法院保护儿童妇女合法权益法

庭的法官利用休息日时间， 驱车

300

多公里， 来到豫南偏僻农村

的受害人赵二霞家中， 为其送上

诚挚的慰问和关怀。

这是一起因触及裸露的高压

线受到伤害而引发的人身损害赔

偿纠纷案件。 受害人赵二霞祖籍

河南省驻马店西平县，家境贫寒。

几年前， 她与丈夫吕德志从家乡

来到济源市，以收破烂为生，艰难

度日。

2010

年

11

月

19

日，沁阳

市人王某承接了当地某轻工机械

公司一车间厂房的拆除工作。 王

某认识吕德志， 便给吕德志打电

话让他们夫妻二人前来收购被拆

除的废油毡。 赵二霞夫妻二人当

天赶到沁阳，经王某安排，开始对

厂房屋顶的油毡进行拆除。 当赵

二霞上到高压线下某机械公司的

围墙上时， 不经意间触到了被剪

断的悬空裸露的高压线， 其背部

瞬间着火，摔倒地下。 经检查，赵

二霞全身大面积烧伤， 在医院治

疗共花去医疗费

15

万余元。因此

变故， 倾家荡产的赵二霞夫妇生

活维艰，度日如年，无奈之下，将

王某和某轻工机械公司、 沁阳市

电业局诉至沁阳市法院， 要求赔

偿。经法院组织伤情鉴定，赵二霞

构成二级伤残。

本案上诉到焦作市中级法院

后，由资深法官范炳鑫承办。范炳

鑫阅读了案卷材料， 掌握了全案

的基本事实， 对受害人的遭遇深

表同情。 在得知赵二霞和丈夫已

回到原籍生活和继续治疗后，心

中十分惦记当事人的生活现状，

并认为有必要到受害人处对案情

作进一步了解。为此，范炳鑫与审

判长韩永梅等一行四人带着食用

油和大米，冒着绵绵春雨，驱车来

到赵二霞家中进行探望。 法官们

在病床前认真听取了赵二霞夫妇

对受害过程的陈述以及治疗经

过， 并对他们的诉求进行了仔细

分析。 法官们表示， 一定在法律

规定的范围内， 公平、 公正处理

好本案， 让受害者感受到法律的

温暖，感受到司法的力量。

护犊子老汉堵门伤法官

终明理劝说儿子把账还

������

本报讯 （通讯员陈玲玲、刘

瑾）

3

月

8

日中午， 一老汉坐在

马村区法院执行局局长办公室，

哭着说：“对不起，法官，我知道错

了

,

法官的医药费我拿，儿子的账

我尽快让他还。 ”

胡老汉今年

75

岁，几个月前

和老伴来马村区儿子胡某家住，

谁知儿子整天不回家， 回家也是

深夜。老人几次追问，才知道儿子

十几年前因跟对门邻居发生纠

纷，输了官司，欠了对门的钱，对

门早已申请马村区法院强制执

行。为了躲避执行，其儿子长年外

出打工，东躲西藏。 知道情况后，

老人不免为儿子担心起来。

申请执行人王某知道对门有

两位老人居住后， 就时刻注意对

门，一定要让胡某给个说法。

3

月

8

日

2

时， 马村区法院

执行局接到王某的举报， 说胡某

回家了。王某则打开自家的门，坐

在门口守着。

7

时，执行人员赶到

胡某家， 胡老汉出来说儿子不在

家，不让执行人员进屋。执行人员

告诉老人，如果再不让进，他将涉

嫌妨害执行公务。 可是老人的态

度更加激烈，骂执行人员，还将一

名执行员的手弄骨折了。最后，老

人和胡某都被带到了法院。 执行

人员告诉老人， 法院依法执行公

务，老人不应妨碍，且其伤了执行

人员， 应当为自己的行为承担责

任。听到这里，胡老汉终于认识到

了自己的不对， 于是便出现了文

章开头的一幕。

当日下午， 胡某叫家人送来

了执行款，该案了结。

退休金被执行 担保人后悔不已

本报记者 仝伟平

【案情回放 】王某系某事业单

位退休职工， 因与蒋某关系很好，

遂为蒋某的

15

万元借款提供担

保。 后因蒋某无力归还被告上法

庭。 法院判令蒋某归还欠款，担保

人王某承担连带责任。 在执行过程

中，蒋某下落不明，也未查到其名

下财产，法院遂将王某的养老金抵

扣欠款，并给其每月保留

350

元的

基本生活费。 王某提出养老金是他

的“活命钱”，法院不能执行。

【庭审现场】 法院认为，被执行

人王某的养老金系其个人合法收

入，属于可供执行的财产 ，在其没

有其他财产清偿债务的情况下，法

院扣划其养老金并无不当，且已经

预留其基本生活费用

,

遂驳回了王

某的异议。

【法官析案】 市中级法院法官

孙志强说，目前涉及离休金 、退休

金执行的规定主要有两个 ， 一是

2000

年

2

月《最高人民法院关于在

审理和执行经济纠纷案件时不得

查封、冻结和扣划社会保障基金的

通知》，其中规定：法院在审理和执

行民事、经济纠纷案件时 ，不得查

封、 冻结或扣划社会保险基金；不

得用社会保险基金偿还社会保险

机构及其原下属企业的债务。 二是

2002

年

1

月《最高人民法院研究室

关于执行程序中能否扣划离退休

人员离休金退休金清偿其债务问

题的答复》，其中规定：在离退休人

员的其他可供执行的财产或者收

入不足偿还其债务的情况下，人民

法院可以要求其离退休金发放单

位或者社会保障机构协助扣划其

离休金或退休金，用以偿还该离退

休人员的债务。 上述单位或者机构

应当予以协助。 法院在执行时应为

离退休人员留出必要的生活费用。

孙志强说 ，从表面上看 ，这两

个规定存在矛盾 ， 前者是不能执

行，而后者是可以执行。 但认真分

析可以看出，两者并不矛盾。 前者

主要针对的是被执行人为社会保

险机构及其原下属企业的案件，认

为社会保险基金是由社会保险机

构代参保人员管理并最终由参保

人员享用的公共基金，不属于社会

保险机构所有。 因此，为了保障广

大离退休人员的合法权益，法院不

得执行。而后者是针对被执行人为

离退休人员的情况，其个人合法享

有的离退休金与前面的社会保障

基金性质并不相同。

孙志强说， 在具体执行中，扣

划离退休金需满足两个条件：一是

被执行人其他财产不足以偿还债

务； 二是法院必须为其留出必要的

生活费用。 这样既维护了债权人的

合法权益， 又保障了离退休人员的

权利，做到了合法、合理又合情。

好心替人担保却落得这样的结

局， 王某十分后悔。 孙志强提醒大

家，对于大额担保，一定要谨慎，多

和家人商量， 并听取法律人士的意

见，不能稀里糊涂或好面子，否则会

害了自己和家人。

修武县检察院

监督一起相邻关系纠纷错判案件
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本报讯 （通讯员闫娜、 王海

印） 近日，经修武县人民检察院提

请市检察院抗诉的张某与闫某农

田种植相邻关系纠纷一案，经修武

县法院再审，确认被申诉人闫某支

付申诉人张某

1400

元赔偿款。

原来，张某与闫某两家耕地相

邻， 张某位于南侧， 主要种植小

麦、 玉米； 闫某位于北侧， 种植

风景树大叶女贞。 因大叶女贞影

响农作物的生长， 造成减产， 张

某向法院请求： 移走树木、 停止

侵害， 并承担经济损失。 修武县

法院审理后认为， 按照自然规律，

太阳在东、 南或西， 并未从根本

上影响原告作物的采光，判决驳回

张某的诉讼请求。

张某不服，到修武县检察院民

行科提出申诉。检察人员随即来到

现场进行实地勘察， 并向农业部

门、园林技术人员咨询大叶女贞生

长知识。法院经审理后认为：小麦、

玉米等农作物生长不仅需要日照，

还受到水分、温度、养分及环境影

响；与大叶女贞邻近生长，农作物

的产量是否受到林木的影响是一

个专业性问题。而法院未经技术部

门鉴定，仅依据日照因素不受影响

就作出判决，缺乏证据支持，事实

认定不清。

焦作市检察院采纳了办案人

员的建议， 依照有关法律规定，向

市中级法院提出抗诉。市中级法院

裁定指令修武县法院再审。修武县

法院再审后，作出确认闫某给付张

某

1400

元的判决。

规范行政执法行为
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本报讯 （记者李冬露 通讯员

孙永伟、张莉丽） 为进一步规范国

土资源执法检查中的执法行为，今

年年初以来，马村国土资源分局从

抓落实、找差距、促整改出发，对全

局执法人员的执法行为予以进一

步规范，推动行政执法工作向更高

层次推进。

该局从加强监督入手，定期派

出执法监察组对执法人员的执法

过程进行全程监督和指导，发现问

题及时反馈给具体执法人员，及时

予以纠正。 同时，针对执法人员执

法过程中出现的不恰当行为，该局

适时召开专题座谈会，认真剖析原

因，扎实进行查摆，坚决杜绝类似

情况再次发生。 在此基础上，该局通

过公告栏、宣传资料等，向社会公布国

土资源执法工作举报电话和电子邮

箱， 随时听取群众对执法人员执法

情况的意见或建议，并认真进行汇

总、归类。截至目前，该局共纠正不

恰当执法行为

8

次，召开座谈会

4

次，未接到一起投诉电话。
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为落实 “三

访三评 ”、 深化

“大走访” 活动，

近日， 修武县公

安交警大队开展

了警营开放日活

动， 组织驾驶员

走进该大队 ，参

观 电 子 监 控 系

统、 闯红灯自动

抓拍系统、 超速

自动抓拍系统等

交通设备。同时，

组织

20

名学生

志愿者维护交通

秩序， 向群众发

放文明出行宣传

资料。

李 欠 摄

武陟交警抓获一吸贩毒人员
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本报讯 （通讯员文立新）

3

月

7

日，武陟县公安

交警大队民警在集中整治机动车涉牌交通违法行动

中，抓获一名涉嫌贩毒的青年男子，现已移交刑侦部

门处理。

当日

16

时

40

分， 该大队六中队队长武绍斌带

领民警在县城北花坛查处无牌机动车时， 发现一辆

无牌照的黑色“马自达”轿车由北向西转弯。民警何三、

薛海波急忙示意其靠边停车接受检查。 驾驶员非但没

有停车，反而加速后退。民警追出

50

余米时，正好有几

辆机动车驶来，堵住了该轿车的退路。 驾驶员无奈，只

好被迫停下。民警经过初步检查，发现该车的牌照放在

后备箱中，驾驶室的挡风玻璃上还粘贴一张过期的临

时牌照。 驾驶员下车后神色慌张，十分可疑。

正当民警对该驾驶员进行进一步检查时， 县公

安局刑侦三中队民警李向林和战友经过此处， 发现

驾驶员竟是久抓未获的吸毒贩毒人员李某， 便当即

用手铐将其铐住，押至中队。武绍斌随后对轿车严加

看管，并向大队领导报告，通知刑侦大队技术科进一

步勘验。

技术科民警经仔细勘验， 从轿车内搜出冰毒

3

包以及吸毒使用的毒具、箔纸等物。

目前，此案正在进一步审理中。


